

Assemblée du 2 juillet 2024



ACCEPTATION DE LA SOUMISSION DE DROUIN & FRÈRES POUR CHEVROLET SILVERADO 1500, 2022

ATTENDU QUE la municipalité possède une réserve financière *Matériel roulant* s'élevant à 36 341\$ au 31 décembre 2023;

ATTENDU QUE cette réserve financière a été créée dans le but, entre autres, de remplacer le camion Sierra 2005;

ATTENDU QU'un montant supplémentaire de 10 000\$ a été prévu au budget de cette année pour augmenter cette réserve;

En conséquence, il est proposé par Yvan Nadeau et résolu :

D'accepter la soumission de Drouin et Frères inc. au montant de 40 985\$ plus taxes pour un camion Chevrolet Silverado 1500, année 2022;

QU'un montant de 36 341\$ de cette dépense soit payé à même le surplus affecté Matériel roulant;

QUE la balance de cette dépense soit payée à même le budget de fonctionnement.

ACCEPTATION DE LA SOUMISSION D'ASPHALTE NICOLAS LACHANCE - RÉPARATION D'ASPHALTE

ATTENDU QU'il est nécessaire de réparer l'asphalte à plusieurs endroits dans la municipalité;

En conséquence, il est proposé par Sylvie Couture et résolu :

D'accepter la soumission d'Asphalte Nicolas Lachance portant le devis 4948 au montant de 12 980.05\$ plus taxes ainsi que le premier montant de 2 600\$ plus taxes du devis 4993 pour un grand total de 17 913.17\$ taxes incluses.

ACCEPTATION DE LA SOUMISSION DURAND MARQUAGE ET ASSOCIÉS - LIGNAGE RANG ST-LOUIS

Il est proposé par Francis Paré et résolu :

D'accepter la soumission de Durand Marquage et Associés Inc. au montant de 13 760\$ plus taxes pour effectuer le lignage simple à la résine d'époxy du rang St-Louis, soit sur une longueur de 2 350 mètres.

CORRESPONDANCE

Demande de contribution financière du Festival de Saint-Frédéric

Il est proposé par Yvan Nadeau et résolu :

QUE la Municipalité Saint-Frédéric contribue au Festival Saint-Frédéric en supportant le coût de location des toilettes chimiques pour un coût approximatif de 1 500\$.

Pour le procès-verbal intégral, vous pouvez le consulter
au www.saint-frederic.com

LE Frédéricois

JUILLET 2024



SAINT-FRÉDÉRIC, UN VENT DE FIERTÉ





Assemblée générale - FADOQ SAINT-FRÉDÉRIC

Au nom du conseil d'administration, j'ai le plaisir d'inviter tous les membres du Club à assister à l'assemblée générale. Celle-ci aura lieu à 13:30, mercredi le 4 septembre 2024, au local de la FADOQ de Saint-Frédéric au 2197, rue Principale.

Lors de cette assemblée, nous élirons trois nouveaux administrateurs afin de combler les postes vacants. De plus, nous vous donnerons un compte rendu des activités de la dernière saison et un bilan financier. Nous vous informerons de la programmation à venir.

Veillez prendre note que les formulaires de mise en candidature sont disponibles à notre local. Les candidats doivent avoir complété leur formulaire et remis celui-ci au plus tard 15 minutes avant l'assemblée. Il est à noter que seul les membres actifs peuvent postuler.

Au plaisir de vous voir nombreux à cette assemblée,

Normand Vachon
Président
FADOQ Saint-Frédéric



Baseball
RÉCRÉATIF ADULTES

TOUS LES JEUDIS
DÉBUT 20 JUIN 2024
À 20:00
STADE DE BASEBALL, ST-FRÉDÉRIC

INTÉRESSÉ???
Commentez la publication et un groupe sera créé pour plus d'infos

Zachary et Jérémie Vachon

BASEBALL PLAISIR

Afin de pouvoir faire profiter les résidents de notre superbe stade de baseball, les loisirs désirent vous annoncer que des plages horaires seront réservées pour vous sur le terrain de balle.

PARTIES AMICALES JEUDI (ENFANTS) 19:00 À 20:00 (MI AOÛT)	JEUDI (ADULTES) 20:00 À ...
PRATIQUES LIBRES SAMEDI 9:00 À 11:00 À L'EXCEPTION DU 27 JUILLET ET 3 AOÛT. À CES 2 DATES, LES PRATIQUES LIBRES DÉPLACÉES LE DIMANCHE	



20 JUILLET AU
4 AOÛT 2024



bureau municipal fermé
bonnes vacances!!!

Chantal Lessard, native de Saint-Frédéric, représentait le comité de Mobilisation des Cantons de L'Est et s'est vu recevoir un doctorat honorifique à cet effet le 8 juin dernier.

Celui-ci lui a été décerné pour son aide à mobiliser des centaines de gens d'affaires de l'Estrie pour sauver l'Université Bishops à l'automne dernier en demandant d'exempter l'université de l'augmentation proposé des droits de scolarité.

Toutes nos félicitations!



FESTIVAL DE ST-FRÉDÉRIC 15 JEUDI Spectacle d'humour JULIEN LACROIX Billets aussi en vente sur place. Dj Brytech jusqu'à minuit. 30\$ SPECTACLE DÈS 19H BAR SUR PLACE	FESTIVAL DE ST-FRÉDÉRIC 16 VENDREDI DÉBUT TOURNOI DE BALLE DONNÉE À 17H 5 À 7 DES TRAVAILLEURS avec la traite des patrons. Spécial 2 pour 1 sur la bière ALEX ROY 18H-20H30 COVERDOSE 21H-23H SOIRÉE BEACH PARTY 23H-3H Dj Brytech, Prix de présence tirés durant la soirée, Light Stick, collier de fleurs et divers accessoires remis à l'entrée. 5\$ ENTRÉE 20H CANTINE & JEUX GONFLABLES SUR PLACE TOUT LE WEEK-END
FESTIVAL DE ST-FRÉDÉRIC 17 SAMEDI TOURNOI DE BALLE DONNÉE DANSE COUNTRY-POP AVEC LYNE GROLEAU 18H-22H GROUPE HI-FIVE 22H-1H CHANSONNIER ET ANIMATION NATHAN DROUIN JUSQU'À 3H AM ENTRÉE GRATUITE CANTINE & JEUX GONFLABLES SUR PLACE TOUT LE WEEK-END	FESTIVAL DE ST-FRÉDÉRIC 18 DIMANCHE TOURNOI DE POCHE 10H JEUX GONFLABLES SUR PLACE & KIOSQUE À MAQUILLAGE ÉPREUVES COMPÉTITIVES ET DÉFIS avec prix de participation. COURSE DE CANARD 13H CANTINE & JEUX GONFLABLES SUR PLACE TOUT LE WEEK-END

SOYEZ
AU
RENDEZ-
VOUS

Le chalet des Loisirs

Quand on remonte dans le temps, il apparaît que l'actuel chalet des loisirs a une longue histoire d'utilisations, de vocations.

Une photo prise sur le parvis de l'église lors de la fête du Centenaire de Saint-Frédéric (1951), nous le présente à côté de l'église, dans l'emplacement actuel d'une partie du cimetière.

Selon les témoignages recueillis, il aurait servi pour réchauffer les fidèles qui venaient à la messe lors des journées froides, hommes et femmes séparés. À cette époque, l'église n'était pas chauffée.

Ensuite, il aurait eu différentes vocations, la principale étant une école.

Pendant la période où l'abbé Louis-Philippe Pelletier était curé, préoccupé par les loisirs des jeunes, il en aurait organisé le déplacement à l'endroit actuel.

Donc, comme le solage est en bon état et comme l'état de délabrement nous préoccupait, le Conseil municipal a pris la décision de commander des travaux majeurs de rénovation. Ces travaux se dé-

rouleront sur deux ans. Nous estimons qu'ainsi, ce bâtiment patrimonial continuera à servir notre population et ce, à moindre coût.

Nous sommes fiers de pouvoir permettre la pleine utilisation de cet actif immobilier qui répondra, sans aucun doute, aux besoins présents et à venir de nos citoyens jeunes et moins jeunes.

Des travaux d'amélioration se dérouleront également dans le parc municipal. La subvention obtenue nous permettra de construire un nouveau gazebo, de restaurer la fontaine, d'ajouter une balançoire et de paver certaines allées.

Nous vous souhaitons un bel été et préparons-nous à encourager notre festival local qui aura lieu du 15 au 18 août prochain. Participons en grand nombre afin de prendre part à leur belle réussite!

Micheline Grenier
Micheline Grenier



Crédit photo : M. Robert Paré



CHAMBRE DE COMMERCE
DE SAINT-FRÉDÉRIC

Le 13 mai dernier, avait lieu l'assemblée générale annuelle de la Chambre de commerce de St-Frédéric. Des gens déjà actifs au sein de l'organisme ont accepté de nouveaux postes : Mme Catherine Vachon à la présidence, M. Francis Paré à la vice-présidence et M. Jean Poirier au poste de secrétaire. M. Gaetan-Julien Fortin conserve le poste de trésorier. Mme Valérie Gagnon, M. Nathan Drouin et Mme Johannie Lessard demeurent en place à titre d'administrateurs. L'assermentation de la nouvelle présidente par Mme Micheline Grenier, mairesse, a eu lieu lors de la dernière assemblée régulière du 17 juin. Bien que cette rigueur administrative puisse sembler lourde, elle est nécessaire à légitimité de la Chambre de commerce pour lui conférer son poids politique. Cependant, sachez que les réunions, ateliers de travail, discussions et autres implications sont nettement plus terre-à-terre et dynamiques!

Justement, il est bien de se rappeler le mandat de votre chambre de commerce afin de comprendre son potentiel pour chacun des commerces et entreprises mais aussi pour tous les citoyens de son territoire. Selon sa définition, la chambre de commerce a bien entendu comme rôle de favoriser et d'améliorer le commerce et la vivacité économique. Elle a aussi comme but de voir au développement social et civique de son secteur d'activité. On souhaite que notre magnifique village soit florissant pour ses commerces et entreprises et qu'il fasse bon y vivre et y rêver à l'avenir! Pour ce faire, nous souhaitons vous épauler dans vos projets, être une oreille attentive à vos besoins et faciliter la collaboration avec les différents agents socio-économiques en place. La chambre de commerce est à l'affut non seulement de ce qui se passe dans notre MRC mais ailleurs aussi. Que vous soyez commerçant, entrepreneur ou citoyen, n'hésitez pas à nous interpeller par téléphone, courriel, Facebook ou en personne. Des idées bouillonnent afin d'en offrir plus à nos membres et concitoyens et nous sommes plus qu'ouverts à vos idées!

Parlant d'effervescence! La Chambre de commerce et les Loisirs de Saint-Frédéric vous invitent à marquer tout de suite la date du **9 novembre** à vos calendriers. Après le superbe succès du souper annuel de 2023, nous souhaitons reproduire l'expérience pour une soirée où il fait bon célébrer les succès et les projets!

Courriel : commerce@st-frederic.com

Téléphone : 418-426-3357



À GAUCHE : MME CATHERINE VACHON,
PRÉSIDENTE DE LA CHAMBRE DE COMMERCE

À DROITE : MME MICHELINE GRENIER, MAIRESSE



Bravo à tous les participants et merci d'être fidèles au rendez-vous pour la traditionnelle fête pour souligner la Fête Nationale!!!

Puisque dame nature n'était pas au rendez-vous le 23 juin dernier, le comité des Loisirs s'est "retourné sur un 10 cennes" pour offrir une soirée différente, divertissante et qui a su plaire à tous! Un beau gros WOW aux bénévoles qui s'impliquent dans le succès de notre municipalité!

Nous tenons à remercier sincèrement les gens qui viennent prendre part aux activités! Votre présence est une sources de motivation



17 & 18 AOÛT

VENTE DE GARAGE

2 MUNICIPALITÉS

AUCUN objet ne doit nuire à la visibilité des automobilistes et ne doit pas empiéter sur la voie publique.

Conférence Hommage à notre église

Le Club mariverain de généalogie vous invite à participer à une conférence pour rendre hommage à notre église. Des origines de la paroisse, de sa construction et des personnalités qui l'ont marquées au fil des âges, une mine d'informations pour les passionnés d'histoire.

Venez nous rencontrer le dimanche 4 août 2024 à partir de 13 heures trente à l'église de St Frédéric.

Conférence donnée par Sébastien Cloutier au nom du Club mariverain de généalogie

Pour une deuxième année consécutive, le comité Culture & Embellissement a présenté un spectacle intergénérationnel gratuit, mais dans l'église cette fois-ci le 29 juin dernier.

C'est la Famille Painchaud qui a offert aux spectateurs des performances qui sortent des sentiers battus, avouons-le. Cette famille multi-instrumentiste en a mis plein les yeux avec ses prouesses et avec son répertoire infini. Que ce soit le numéro de violon avec fil de pêche, le numéro à plus de 15 pieds dans les airs ou encore toutes les demandes spéciales jouées, tout était impressionnant. Près de 500 personnes se sont déplacées et ont rempli l'église malgré la météo grise et pluvieuse.

Merci à nos commanditaires, à la famille Painchaud qui a été si généreuse de son temps ainsi qu'à tous les participants qui sont venus à cette soirée haute en couleur.



LES VIANDES D'AUTREFOIS

Après avoir racheté la ferme familiale et avoir anticipé les difficultés actuelles dans le domaine agricole, Guillaume a décidé de revoir son modèle d'affaires et de se tourner vers l'élevage de porcs rustiques. Pour diminuer le coût des intrants, il a eu l'audace d'appeler des grossistes afin de revaloriser leurs invendus. En date d'aujourd'hui, ce sont plus de 1 000 000 de kilogrammes de fruits, légumes et résidus qui ont été détournés de l'enfouissement afin de nourrir les porcs. Guillaume et son frère François sont fiers de maintenant commercialiser cette viande de qualité issue d'une agriculture écoresponsable.

Alors que l'agriculture vit une crise alarmante (11% des agriculteurs au Québec songent à fermer) (Union des Producteurs Agricoles, 2024), il devient important d'être conscientisé à l'approvisionnement local afin de soutenir ce secteur qui a développé le Québec.

Vous pouvez contribuer au lancement de ce beau projet en vous procurant l'un des sept (7) produits offerts à l'adresse suivante www.laruchequebec.com/lesviandesdautrefois ou tout simplement en effectuant une contribution sans offre.